



広島工大同窓会会報

第27号

発行 広島工業大学同窓会
 編集 広島工業大学同窓会編集委員会
 731-51 広島市佐伯区三宅2丁目1-1
 広島工業大学内広島工業大学同窓会
 (電)0829-21-3121 内線570



ハードな僕とソフトな貴女

今年、新設の環境学部には296名が入学しました。その中、女子学生がなんと78名。一学部の学生の約1/3が女子学生だなんて、ひと昔前には想像もつかなかつたできごと。工学部の女子学生数とあわせると233名ものパワフルウーマンが広いキャンパスを闊歩しています。

写真は'93体育祭開会式の行進から

同窓会を想う

広島工業大学同窓会
副会長 道田憲治

会員ひとり、ひとりの
より一層の理解と
協力を心から願う。

同窓生の皆さんお元気で、御活躍されている事と、拝顕致します。わが国の景気も、政府見解では、4月あるいは、5月で不況の底入れも見えて来たのではないかとか、希望的観測をされている様ですが、広島県では6月に入つても、自動車業界を始め、消費者動向の

伸びが思わしくなく、まだまだ厳しい経済状況にあると思われます。

日本の大学も今年度より進学年齢人口が、減少し、私学にとどまても、厳しい時代に入つて行く中で、母校は皆さんもご存じの、環境学部が、開学された時代のニーズと将来に向かっての魅力ある大学づくりがなされてあります。聞くところによると、今年度の環境学部には、定数230人中、80人以上の女子学生が、入学されたとかこれからも、鶴学長始め諸先生職員方々の、教育、人材育成に対するあつい熱意が、注がれて行く事で、学生達の建学の精神が養われ、優秀な人材が社会に送り出され、母校の限らない発展が、続いて行くものと思われます。この事は、同窓生にとっても、計りしれない喜びであります。同窓会もより大学側との相互理解を深め、そして共生共存して行く事が大切であると思います。その為には、一人ひとりの会員の皆様の、同窓会への御理解と御協力がなければなりません。

現在2万人を超える会員に対して、より一層の御理解と御協力を得る為には、どの様にして行けば良いか、又、行かなければならぬかを常に頭腦におき活動して行きたいと思います。これまで築き上げられた伝統を守りながら、新しく変化する時代の波に順応し同窓会を皆様方の理想に少しでも近づける事が、会長を始めとする我々同窓会役員の務めであると思っています。これからのお母校の益々の発展と会員皆様方のご健勝を心から祈念致します。





ました。懇親会は、金原一郎氏(昭和45年建築学科卒)の軽妙な司会で、楽しくなごやかにとりわけ、東芝 EMT-1 手歌手川利有梨さんの歌を披露しました。なお、同窓会の内自営業者をなさっておられる方々に対して、第28回同窓会・懇親会の歌手出演および活動資金に対する寄付をお願いいたしましたところ、たいへん多くの方からご寄付を頂きました。ここに感謝の意を表します。今回の同窓会には必ず二声二かけて多くの同窓生に参加願いたいと思っています。

平成5年度の広島工大学同窓会総会が、平成5年4月24日(土)午後4時~午後5時まで、懇親会は午後5時30分~午後7時30分まで広島県民文化センターで開催されました。また今年は総会の開催に先立ち全国の地域支部、支那部、職場支部から支部長に出席頂きて各支部における活動状況の報告や同窓会に対する意見や発展情報交換をして頂きました。総会では永見恵吾会長の同窓会活性化への熱いもった根性により始まり出席した中から議長を選出し議長の選出式を行って総会はスムーズに進行しました。湯尻沿岸幹事会の平成4年度の活動内容のなかものについての報告もありました。役員改選では、永見恵吾会長(昭和42年電子工学科卒)が再任され、幹事長には、手越義昭氏(昭和49年建築学科卒)が選ばれました。

2) 同窓会名簿に関するメンテナンス、4) 支部活動の活性化、支部との連携の強化、5) 在学生問題、6) 同窓会業務の大学との連携、7) 財産管理。その他、今後の同窓会のあり方についての検討。

熊本県支部 発足式に 参加して (昭和45年土木工学科助教授 伊藤秀敏)

熊本県支部の発足会が平成5年6月12日に、熊本市内の熊本交通センターにて盛大に行われた。同支部発足式には、県在郷の有志の方より、「熊本県支部を発足しない」との趣旨で同窓会本部に申し込まれた、いわゆる自然発生的に誕生した組織である。したがって、支部発足会は到今までの業務は全て、有志の方方にご努力頂いたのであります。

さて、発足会に際しては、支部長の越賀(昭和46年土木卒)さんによると開設に引き続き、下野(昭和48年土木卒)さんから、支部発足の経緯、役員・会則等についての報告がなされ、「熊本県に在籍している同窓生会の情報交換の場にし、大学との連携を強化したい」との意向が示された。

校長を代表して、中川工学部長が、広島工大歴史の紹介、近況報告からびに将来展望について、熱のこもった挨拶がされた。次いで、木村機械工学科主任教授は、ご自身が着任した当時(25年前)の状況について話され、当時を思い出された同窓生の方々により拍手喝采があつた。手越同窓会幹事は、支部の現況報告と同窓会の将来展望について話され、熊本県支部の協力を要請された。

懇親会では、談笑の中、参加者全員の自己紹介がなされた。熊本県は火の国と云われるようになり、晴れの日が多く、10分以上も話される方もいた。その中の共通している事は、「卒業当時は、仕事をこなすことで精一杯であったが、10年以上たつと母ががんづらくなる。だけれど2世も、母校に入学させたい」といった母校愛に満ちたコメントをいただいた。さらに「自然を大切にし、心豊かな生活を送らねばならない」と述べられたことが印象に残った。



現在熊本県に在籍されている同窓生の皆様は2名であり、この内21名の方に同支部発足会に出席していただきありがとうございました。

平成6年度の入試要項

●公募制推薦入試要項

試験日 平成6年5月28日(日)

●一般入試要項

試験日 平成6年2月5日(土)

●選抜実験要項

試験日 平成6年2月6日(日)

●工学実験要項

試験日 平成6年2月6日(日)

●土木実験要項

試験日 平成6年2月6日(日)

今年の入試の特色

●選抜実験予定と同様の種類の試験を実施します。

●大学入試センター試験を利用した試験を複数面に組み入れます。

●公募制推薦の申請資格を既往の成績のみから1週までに縮めます。

●地方試験会場を、名古屋、長崎に新設し、本学を含めた11会場で試験実験を行います。

●選抜実験近畿の受験者の便益を考慮して選択問題を新たに設けます。

詳しくは入試情報請求書をお読み下さい。

入試情報請求書

〒739-8585 姫路市立山町1-1 TEL 070-4321-5555

平成5年度 同窓会役員

会長	永見 恵吾	電子
副会長	道田 寛治	電気
会長	橋田 好弘	機械
幹事長	手越 義昭	建築
副幹事長	村中 昭典	土木
幹事	鷲尾 照	電気
会計	寺地 二郎	電子
会計	松谷 斎	電気
会計監査	川相 敬志	電子
会計	高瀬 順三	機械
書記	内木 康雄	建築
幹事	大林 真	土木
幹事	田舎 謙二	電子
幹事	村田 志也	電子
幹事	玉野 和保	機械
幹事	董広 孝則	機械
幹事	古川 博仁	機械
幹事	山上 治良	電気
幹事	田原 治浩	電子
幹事	沖原 光夫	電子
幹事	吉川 浩之介	機械
幹事	松江 孝博	機械
幹事	小西 正明	機械
幹事	中西 励次	機械
幹事	森浅美治郎	電気
幹事	吉田 和信	建築
幹事	山口 伸	建築
幹事	水谷 健治	機械
幹事	鈴木 文覚	電子
幹事	志村 泰弘	機械
幹事	伊賀 秀敏	土木
幹事	原廣 裕幸	建築
幹事	西田 弘辰	経営
幹事	中田 生時	電気
幹事	中畑 佳二	経営

平成4年度同窓会会計報告

〈収支決算書〉	
平成4年度総収入	21,622,823
平成4年度総支出	18,428,116
残高	3,194,107
〈収入の部〉	
平成3年度繰越金	2,356,480
入会金	3,045,000
終年会費	15,516,000
総会会費	348,000
離会料	135,000
預金利息	222,333
合計	21,622,823

〈支出の部〉	
印鑑製本費	4,296,047
会合費	1,204,583
支部費	170,000
会員登録費	1,292,270
通信運搬費	4,529,182
消耗品費	1,059,824
旅費空港通費	761,570
役員手当	32,000
委託費	1,197,333
保守費	7,233
社説費	59,900
賃借料	133,784
雑品費	15,656
同窓会基金繰入金	2,500,000
助成金貢献金	562,730
子育費	0
合計	18,428,116

〈基金の部〉	
平成3年度繰越金	105,525,495
会員より繰入	2,500,000
預金利息	8,411,060
合計	116,436,555

奨学生会計報告	
〈収支決算〉	

平成4年度総収入	15,865,198
平成4年度総支出	630,000
残高	15,235,198

〈収入の部〉	
会員費	13,234,446
選挙会費	630,000
助成費	562,730
預金利息	1,033,287
寄付金	404,735
合計	15,865,198

〈支出の部〉	
獎金	630,000
合計	630,000

平成5年度予算	
〈収入の部〉	
平成4年度繰越金	3,194,797
人会金	3,745,000
助成費	14,820,000
総会会費	500,000
預金利息	100,000
被服収入	110,000
合計	22,522,707
〈支出の部〉	
印鑑製本費	4,570,000
会合費	1,994,000
支部費	340,000
助成費	1,400,000
通信運搬費	5,170,000
消耗品費	1,255,000
旅費交通費	1,910,000
役員手当	32,000
委託費	1,384,000
保守費	0
福利費	100,000
慶弔費	150,000
賃借料	160,000
備品費	0
被服費	30,000
助成金繰入金	1,000,000
同窓会基金繰入金	900,000
30周年記念積立金	1,000,000
子育費	1,127,707
合計	22,522,707



広島は今、そして私は

財團法人広島アジア競技
大会組織委員会

施設部施設課 森田洋生
(建築学科、昭和47年卒)

「広島」は今、来年(1994年)10月2日(日)から10月16日(日)までの15日間、広島市を中心とする県内各地(自転車競技団体ロードは山口県)で開催される「第12回アジア競技大会広島1994」の開催準備で、ハード面及びソフト面の両面にわたり、街全体が活気あふれた状態となっています。ここ数年、日本はバブルがはじけ、不景気風が吹きあれていますが、「広島」は他の地域に比べて少し事情が違っています。というのは、大会に使用する各種競技場、新交通システム、ホテル等、関連公共事業等の整備が「アジア競技大会」間に合わせなければならない」という大義名分のもと、今、それらの事業が、最後の正念場を迎えて推進されているからです。

アジア競技大会は、存じの方も多いと思いますが、第1回が1951年ニューデリー(インド)で開催されて以来、一応4年毎に、オリンピック大会の中間年に開催されています。日本では、1958年東京で第3回大会が開催されており、広島大会は、日本での2回目の開催となります。また、広島大会は、第12回大会となる訳ですが、今回は初めて、首都以外の都市で開催される大

会となります。「Asian Harmony—わかちあう感動、結びあう友情~」というスローガンのもと、アジアの42の国・地域から、34競技・337種目(約7,300人の選手)、役員の参加が予定されており、大会期間中は、延べ人数約80万人の国内外からの観客が、43の競技会場で繰り広げられる熱戦を観戦するだろうと言われています。広島大会は、参加国・地域数、参加人数、実施競技・種目数において、日本では、今世界最大で最後の、国際総合競技大会となります。ちなみに、広島大会の運営費は、約289億円となっていますが、大会開催による経済波及効果は、3兆1680億円から3兆9600億円と試算されています。

さて、私は、1972年(昭和47年)に建築学科を卒業しました。

(3年後に、建築学科が消滅することを聞くと寂しくなります。)私が卒業した時期は、第1次オイルショックが日本全土を襲う前の大変景気の良い頃でしたが、私は、敢えて、公務員になることだけを考え、卒業とともに、運輸省(航空局)へ入省しました。その後、家庭の事情で帰郷し、広島市役所へ入所しました。入所してからの私は、都市計画、建築確認審査等の業



広島市役所

務に携わっていましたが、1981年からアジア競技大会の広島招致(1984年大会開催決定)の業務に携わり、メイン会場(今春開園した広島城公園)整備候補地の選定、大会構想の取りまとめ(この業務は委託業務として外部発注したが、委託先の担当者は、テーマは違っていたが、お互い卒論の提出期限を気にしながら、一緒に建築学科の研究室で執筆していた同級生のK君であった。)

広島市東区スポーツセンター・広島市総合屋内プールの設計・施工監督等の業務を行いました。そして、現在は、広島市から出向し、あと400余日にせまった。「第12回アジア競技大会広島1994」の開催準備を直接行う事務局である財團法人広島アジア競技大会組織委員会(1987年発足)施設部施設課に籍を置き、主に、大会で使用する各競技会場、選手村等の施設整備にかかる業務を行っています。

広島大会の開催意義は、明日

のアジアを担う若人が、原爆被災という人類史上初の惨禍を体験し、都市像として、「国際平和文化都市」を掲げ、世界に向かって恒久平和の実現を訴え続けている広島市に集い、スポーツを通じて交流を深め、平和への心を高めることは、アジアの友好親善に大きな役割を果たすことにも、世界の恒久平和の実現に貢献することになるということです。この考え方は、広島工業大学の開学以来一貫した学生に対する教育である「他人や他国を理解し、思いやる心の豊かさを充分につけて社会に貢献する人材の育成を心がける。」につながるものがあると思っており、大会時には、その実践ができるものと私自身確信しております。

なお、広島大会では、鶴見記念体育館が「パドミントン」の、又、沼田校舎大馬場が「馬術」の競技会場となっており、大会開催時には、広島工業大学の名称と映像が国内はもとより、アジアを中心とした海外に報道されることでしょう。

同窓生の皆様にも、是非、何らかの形で御参加していただき、「第12回アジア競技大会広島1994」の成功のために、力をお貸しください。



広島市役所



広島工業大学
大学院工学研究科
教授
北山正文
(電子工学科教授)

卒業生の皆さんにも門戸を開いています

本学は、平成元年度に大学院工学研究科修士課程(電子工学科専攻・機械システム工学科専攻・土木工学科専攻)を開設いたしました。

これから21世紀における科学技術の国際化を考え、深い学識と高い研究能力を身につけ、国際性豊かで地域社会をはじめ、広く社会に貢献できる人材育成をめざしています。

そのためにも、実社会で活躍されている社会の人の方々にも、大学院進学への門戸を広く開き、社会人特別選考制度を設けています。

社会人特別選考は、大学を卒業し、同一企業等において2年以上正規職員として勤務中の方

で、所長から推薦された方が対象です。選考方法は、英語の学力筆記試験を行います。専門科目については、筆記試験に代えて業務内容報告書(出願の際に提出して戴きます)の内容も含めて口述試験を行います。

卒業生の皆さんが、この制度を大いに利用されることを期待しております。

また、職場のうちに適当な方がいらっしゃれば、派遣方ご配慮の程お願い申し上げます。

(問い合わせ先)
広島工業大学 学務部入試係
TEL0829-21-3121 内線254

